

# DIARIO DE TERUEL.

PERIÓDICO DEMOCRÁTICO Y DE INTERESES GENERALES.

## Precios de suscripción.

En Teruel.—1 mes. . . . . 1'25 pts.  
Fuera. . . .—3 meses. . . . . 4.

Pago anticipado.

## Anuncios.

Se insertarán á precios módicos y convencionales.

La correspondencia al Director.

Jueves 1.º Marzo 1886.

## OBTENCIÓN

DEL CRÉMOR TÁRTARO DEL VINO.

I.

Vamos á escribir cuatro palabras sobre este importante asunto, procurando emplear lo menos posible el lenguaje científico, y ponernos así al alcance de la mayoría de nuestros labradores, que desgraciadamente carecen de ciertos estudios.

El crémor, llamado por los químicos *bitartrato potásico*, existe disuelto en el zumo de la uva y en el vino, que es el mismo zumo ó mosto despues de cocido ó fermentado.

Todo el mundo conoce el crémor más ó menos refinado, blanco y de aspecto parecido á la sal común, que, teniendo un sabor ácido particular, se vende en las boticas como refrescante y aun purgante, según la dosis mayor ó menor; pero lo que muchos ignoran, es que dicha sustancia sea procedente de la uva, y que en unión con el espíritu de vino ó alcohol, constituya la base fundamental de los diferentes tipos de vinos característicos de cada región. Así por ejemplo, mientras en algunos puntos de las provincias Vascongadas, Galicia y otros países del Norte, donde la uva madura mal, se cosecha en vez de vino un *chacolí* tan flojo y exageradamente ácido, que algunas veces no se puede beber porque contiene un excenso de crémor y muy poco alcohol, en Alicante, Tarragona, Andalucía y otras regiones meridionales, donde los ardientes rayos del sol son causa de que los mostos salgan muy azucarados, encontramos los fuertes vinos del Priorato, Montilla y Jerez, cuya acidez apenas es perceptible al paladar porque contienen poco crémor y mucho espíritu. Entre estos dos extremos encontramos todos los grados de la escala, es decir, vinos más ó menos ácidos según la cantidad mayor ó menor de crémor que contengan, prescindiendo de algunos otros ácidos menos importantes distintos del crémor, que siempre acompañan al vino y de los cuales no nos queremos ocupar ahora.

No se crea por esto que la buena calidad de los vinos está siempre en razón inversa de la cantidad de crémor, como en el Jerez y en el Oporto, sino

que á veces es todo lo contrario; por ejemplo, en el Burdeos, que á pesar de su acidez, es considerado el mejor del mundo como vino de pasto. Pero teniendo en cuenta que los vinos ácidos y ligeros son los que se pueden beber en abundancia durante las comidas, mientras que los pocos ácidos y muy alcohólicos, llamados de postre, solo pueden beberse en pequeña cantidad sin producir grandes irritaciones, es evidente que el crémor, que generalmente acompaña á los vinos de poco grado alcohólicos, comunica ciertas cualidades higiénicas dignas de tenerse en cuenta, tratándose de la bebida usual y de todos los días. Esto no quiere decir que el que tenga la costumbre de beber vinos fuertes, como le sucede al pueblo de Madrid y de otros puntos de España, encuentre buenos los vinos ácidos; al contrario, suelen repugnarle al principio y muchas veces confundirlos con los vinos picados.

Según esto, el crémor, que abunda mucho en el zumo de la uva todavía verde, va disminuyendo á medida que madura ésta y se hace más azucarada; por cuyo motivo los vinos, según dijimos antes, resultan más ácidos en los climas fríos del Norte que en los templados del Mediodía. Sin embargo, no se crea que el crémor llega á desaparecer por completo en este último caso, sino que existen tambien grandes cantidades en las ricas y bien sazonadas uvas de Alicante, Benicarló, Aragón, el Ampurdan y otros países cálidos, por más que luego sus respectivos vinos resulten poco ó nada ácidos. ¿Cómo se explica, pues, este fenómeno que parece una contradicción? ¿Si el crémor existía antes en el mosto, por qué no se encuentra en el vino? Muy sencillamente; es que los mostos muy azucarados producen vinos fuertes, y el crémor no puede estar disuelto en los vinos que tengan mucho alcohol, y se precipita ó se desprende; y aun sin necesidad de que aumente el alcohol, se va depositando tambien el crémor lentamente con el trascurso del tiempo, disminuyendo así cada vez más la acidez de los vinos.

Resulta, pues, que el crémor, á medida que va llenando su importante misión durante la vida, digámoslo así, del vino, desde que era mosto y empezó la primera fermentación hasta convertirse en añejo ó rancio, se separa del líquido preci-

pitándose bajo la forma más ó menos cristalina, pero no con el color blanco del que venden en las boticas, sino con un color vinoso, y más ó menos mezclado con materias extrañas.

Hemos hecho este pequeño preámbulo para que nuestros labradores conozcan el papel importante que el crémor desempeña en la calidad y precio de ciertos vinos; y pasamos por aito todavía algunas reacciones notables que tienen lugar entre los ácidos y el alcohol, produciendo diferentes sustancias, cuyos nombres científicos no queremos citar porque no hacen al caso, pues basta saber que todas ellas juntas constituyen el finísimo y delicado aroma propio de los vinos añejos ó rancios tan estimados.

Pues bien; el aprovechamiento del crémor sobrante ó que se ha desprendido del vino en las distintas frases ó transformaciones que éste sufre durante su vida, constituye una pequeña industria de procedimientos sencillísimos y económicos, al alcance de cualquier vinicultor, por modesto que sea.

Vamos ahora á explicar brevemente algunos de estos procedimientos empleados con más frecuencia.

Dos casos distintos se pueden presentar: 1.º Aprovechamiento del crémor que los vinos depositan en las pipas ó envases donde se crían ó conservan largo tiempo. Y 2.º Aprovechar el que se deposita durante la primera fermentación en las tinajas, conos de madera, lagos ú otros recipientes donde ha cocido el mosto.

Luis Casabona.

## Correspondencia.

Madrid 29 de Marzo de 1886.

Sr. Director del DIARIO DE TERUEL.

El resultado de la designación de interventores para la próxima elección de diputados por la circunscripción de Madrid, ha sido un nuevo y señalado triunfo para el señor Romero Robledo. Es forzoso reconocer que conoce este arte como nadie. Digo que el triunfo es del señor Romero Romero y no de la coalición romero-izquierdista, porque á su inteligente dirección se debe la mayor parte del resultado obtenido. De 31 secciones de que consta esta circunscripción, ha consegui-

do intervenir los romeristas 29, una los canovistas y una los republicanos de la coalición. Hay que advertir que los republicanos no se propusieron otra cosa, pues se limitaron á la presentación de un solo pliego sin mas objeto que demostrar una vez mas que los comerciantes de las calles de Pestas, Esparteros, Pontejos y las inmediatas son republicanos en su mayoría, bastantes en número para derrotar siempre á todos los demás partidos.

Desgraciadamente para el señor Romero Robledo los telegramas recibidos de provincias no acusan en favor de sus amigos el mismo y satisfactorio resultado.

Aunque los datos recibidos son muy incompletos, resulta que las candidaturas republicanas han conseguido notable ventaja en Leon, San Sebastian, Cartagena, Alcira, Vera, Badajoz, Huesca, Sarríena, Palma, Zaragoza, Huelva y otros distritos. Si la sinceridad electoral fuera una verdad, que no lo sera, se sentarían en el Congreso mas de cuarenta diputados republicanos, no obstante la deficiencia y restricción del censo y la especialísima organización de las circunscripciones hecha de propósito para anular la influencia republicana en todos los grandes centros de población. Así y todo vendrán los bastantes para hacer en el Parlamento la defensa de sus ideales.

Si la candidatura republicana por esta circunscripción se hubiera presentado con mas anticipación no habría alcanzado tantas firmas el señor Romero Robledo para sus propuestas de interventores, pues se sabe de muchos que accedieron á estampar sus nombres en la creencia de que no habría candidatos de sus creencias políticas. Es posible que en la elección de diputados haya alguna alteración si se compara con la de interventores, pero de todos modos parece indudable el triunfo del señor Romero Robledo, pues los ministeriales tienen pocas fuerzas para poder distraerlas en favor de sus amigos de hoy los conservadores conovistas. El triunfo del señor Romero Robledo en Madrid demuestra que los ortodoxos no sirven para otra cosa que no sea cobrar y gastar la nómina.

Los círculos políticos están hoy mas animados que de ordinario, comentándose el resultado de la designación de interventores. Los ministeriales se muestran muy satisfechos, pues los telegramas oficiales demuestran, á su entender, que perderán pocos distritos de los que hasta hoy han venido considerando como seguros allí donde luchan dos adictos, un demócrata y un fusionista, obtendrá el triunfo este último con muy raras excepciones.

D. Carlos tiene ahora con qué consolarse de los disgustos que le dan á diario íntegros y ojalateros. Su tía la condesa de Chambord que falleció en Gorriz há pocos días, le ha legado la friolera de algunos millones de pesetas, cuya suma pudiera ser destinada en una buena parte á fomentar en nuestro país alguna insurrección. La cantidad legada en favor de don Carlos no asciende, como algunos suponen á doce millones y medio de pesetas, pues esa suma hay que repartirla entre cuatro legatarios por lo menos. De todos modos es un legado de importancia que habrá venido á enjugar algunas deudas y satisfacer necesidades.

Los íntegros han visto con gran complacencia la última orden de su amo, obligando al señor Villoslada á retractarse de su primera epístola. En cambio los obispos no se hallan dispuestos á tolerar las amenazas de los íntegros. La cosa promete.

Los telegramas oficiales de última hora dan poca luz respecto al nombramiento de interventores por lo confuso de los datos que envían los gobernadores. Cada uno los remite ajustándose á su modo particular, de donde resulta un perfecto laberinto. Lo único que aparece claro es que los romeristas han ganado más interventores que los canovistas sin embargo á nadie sorprenderá que resulten mas diputados ortodoxos que heterodoxos gracias á la sinceridad electoral.

Esta mañana ha llegado á Madrid el teniente de marina señor Capriles. Ha sido ya recibido por el ministro de Marina y por el de la Guerra.—G.

### Crónica.

La *Gaceta* de ayer contiene las disposiciones siguientes:

**Fomento.**—Real orden desestimando la demanda presentada en nombre de don Manuel Ulibarri, oposición á la demasia de la mina San Juan, en el término de Caldamés, provincia de Vizcaya.

—Otra otorgando á la compañía Riotinto Company Limited el establecimiento de un ramal de ferrocarril de las minas del mismo nombre á Huelva.

**Ayuntamiento.**—La sesión ordinaria que celebró anteayer dió principio á las tres bajo la presidencia del señor alcalde.

Leida y aprobada el acta de la anterior dióse cuenta de una comunicación del juzgado de primera instancia interesando la instalación definitiva del mismo en local conveniente, y se acordó pasase á la comisión de Hacienda.

Se aprobó un dictamen de la comisión de Policía rural proponiendo la petición del acotamiento del monte coscojar.

También se aprobó otro de la misma señalando los aprovechamientos forestales para el próximo año económico.

Se concedió la prórroga de un mes para la completa terminación de las obras que se están practicando en el mercado.

Conforme al artículo 30 de la ley electoral se acordó la publicación de las listas definitivas de electores para concejales.

Y después de tratar algunos asuntos de escaso interés se levantó la sesión á las cuatro y media.

Mañana tendrá lugar ante la comisión provincial el juicio de exenciones del actual remplazo de esta ciudad, y la revisión de los expedientes de los cuatro anteriores.

Terminado el padron de cédulas personales de esta ciudad, se está verificando la comprobación á domicilio por empleados de la delegación de Hacienda.

Como decíamos en nuestro número del martes, esta tarde á las cuatro se reúnen en la casa consistorial los comerciantes de la localidad para tratar asuntos de interés. Esperamos que la asistencia sea numerosa por cuanto ha de redundar en su beneficio cuanto se proponen acordar.

Se nos dice que los reverendos párrocos de los pueblos de Cubla, Rubiales, Bezas y Bañón pierden la sotana por esos mundos de Dios, trabajando con febril entusiasmo por la candidatura conservadora, dejando en la más triste

orfandad á sus ovejas, á las cuales más de una vez habrán dicho desde el púlpito que la misión del verdadero sacerdote es de paz y mansedumbre y que debe huir de todo lo que tienda á sembrar la cizaña en sus respectivas feligresías.

No dudamos que el Ilmo. Prelado de esta Diócesis tratará de inquirir la verdad de la versión que apuntamos y pondrá coto á esos abusos de sus subordinados, por lo cual demostrará una vez más su recto criterio y su reconocida imparcialidad política.

Hemos recibido el manifiesto que á los lectores del distrito de Alcañiz dirige el candidato conservador, don Mariano Ripollés y Baranda, también *El Eco del Guadalupe* recibido ayer, publica el que ha dado á aquellos el consecuente republicano y conocido propietario de Andorra, don Vicente Rais que cuenta con muchas y valiosas simpatías en el Bajo-Aragón.

La lucha electoral se presenta animada por todos los distritos de la provincia. Los partidarios de cada uno de los candidatos que aspiran al triunfo de su causa, se agitan, con febril actividad; sin embargo á última hora se nos dice que en algunos distritos cunde ya el desaliento en los candidatos conservadores apesar de los trabajos realizados ha ya mucho tiempo, que por lo visto hoy presentan diferente aspecto.

Dos noticias de *El Eco del Guadalupe*.

«Ha fallecido en esta ciudad el conocido propietario don Joaquín Dobón, ex-administrador del señor baron de Salillas, y persona apreciable que contaba con muchas simpatías en la localidad.

Reciba la familia nuestro sentido pésame.»

«El miércoles tuvimos el gusto de ser honrados con la visita que hizo á esta redacción nuestro particular amigo don Juan José Gasca, cuya candidatura por el distrito de Alcañiz hemos anunciado oportunamente.

Con tal motivo oímos de sus labios los propósitos que tiene de trabajar en pró de los intereses generales del distrito, cuyo triunfo tiene asegurado según las noticias recibidas de diversos pueblos.»

La Junta directiva de la Exposición Aragonesa ha acordado definitivamente, aplazar hasta el día primero de Julio próximo, la inauguración de la segunda etapa del certamen.

En la presente semana se harán públicas las menciones otorgadas á los que concurrieron á la primera.

Copiamos el siguiente telegrama que dirigen de Morella á *El Mercantil Valenciano*:

«Director Maestrazgo liberal insultado y apaleado por ex-oficiales carlistas, hoy súbditos del Cosi. Reina gran indignación en esta plaza y es muy posible que se intenten las represalias.

Por el correo doy á V. detalles minuciosos de este suceso.»

Aun son incompletos los datos que tiene el gobierno sobre el resultado de la elección de interventores.

La lucha en todas la provincias es empeñada entre conservadores canovistas y romeristas.

Estos últimos obtendrán tantos ó mayor número de diputados que los ortodoxos.

En la sesión que el Consejo de administración del ferro-carril de Canfranc celebró el sábado último, acordó se paguen lo intereses devengados del último semestre, que fina el primero de Abril, á los señores accionistas, con arreglo á la cantidad que llevan desembolsada por sus respectivas acciones.

Las oposiciones tienen asegurado el triun-

fo de 41 canovistas, tres romeristas, tres republicanos y tres independientes.

La opinión general está conforme en que si los partidos republicanos se hubiesen preparado para la lucha electoral, hubieran obtenido en estas elecciones una gran victoria sobre los partidos monárquicos.

El gobernador de Jaen desmiente la existencia de casos sospechosos de cólera en aquella provincia.

A instancia de la comisión de reformas para el mejoramiento de la clase obrera, se dictarán por el Ministerio de Marina las órdenes convenientes para que los anuncios de temporales se publiquen á la vez en términos científicos y en términos vulgares al alcance de todas las inteligencias.

La compañía de los ferro-carriles del Norte vá á establecer tarjetas de abono de primera segunda y tercera clase valederas por 3, 6 y 12 meses para viajar por trayectos superiores á 6 kilometros.

Estas tarjetas serán nominativas y sus precios y condiciones análogos á los que se hallan establecidos en otros ferro-carriles extranjeros.

No dudamos que esta medida merecerá la aprobación del público que hace tiempo la venía reclamando atendidas las ventajas que ofrece.

En Tortosa ha ocurrido una doble desgracia. Iban de paseo por cerca de la vía férrea el propietario y ex-concejal don Juan Burcet y don Patricio de Castro, cuando les sorprendió una máquina que iba á unirse á un tren para Tarragona. No se sabe como, se enredó la máquina con las capas de aquellos señores. El resultado fué que los dos, aunque no presentaban exteriormente lesión alguna, fallecieron al poco tiempo, sin duda á consecuencia de alguna hemorragia ocasionada por las sacudidas que experimentaron.

Dicen de Mahon que al preparar la comida el cocinero del bergantin danés *Seirs-kransen*, llegado á aquel puerto, hechó equivocadamente arsénico en ella, quedando envenenada la tripulación y falleciendo al poco tiempo el piloto. Además quedó envenenado un mozo de cordel que habia sido invitado por los marineros á comer á bordo. De los siete que no socumbieron, cinco fueron conducidos al hospital en estado grave.

La prensa de Bélgica, tanto liberal como conservadora, anatematiza á los autores de los horriblos crímenes que en nombre de la igualdad social se han perpetrado durante la noche pasada en la jurisdicción de Charleroi.

Dícese que la consigna dada por las juntas internacionales que dirijen y fomentan el movimiento socialista es provocar huelgas en todas las cuencas carboníferas para obligar á las demás industrias á suspender sus trabajos por falta de combustible.

La situación se juzga muy grave, pues obliga la fuerza pública á defender los grandes centros de población, no puede acudir al socorro de las propiedades aisladas del campo, donde numerosas partidas de anarquistas se entregan al pillaje y á la devastación.

### Variedades.

#### A JOAQUINA.

Quando repasen tus ojos esta humilde poesía, sonrían tus labios rojos que por calmar tus enojos mi cariño te la envía.

Es una queja amorosa, de un corazón dolorido que á tí acude presurosa, que en el alma de una hermosa encuentra el amor su nido.

Si me sabe comprender y á tí consigues llegar lleva un encargo que hacer; tus enojos di-ápar y tu cariño traer.

Pues sin él, bella Joaquina, sin paz, sosiego, ni calma, mi corazón alucina, porque es la fuente divina que dá frescura á mi alma.

Con él sueña á mi albedrío y veo gratas visiones que giran en torno mío y en confuso desvarío se agitan mis ilusiones.

Acoje, pues, cariñosa de un corazón dolorido la triste queja amorosa, que en el alma de una hermosa encuentra el amor su nido.

G. C.

#### TU CARIÑO.

Todo es silencio y tristeza, todo calma, la duda á luchar empieza, ya en tu alma.

Tu ingratitud es notoria, me quisiste...

más ¡ay! luego me comiste, cual mantequilla de Soria.

Zoair.

#### EPÍGRAMA.

Cierta noche en el Real, cantándose *El Trovador*, roncaba un espectador de una manera infernal. Y un mozo, con mucha sal, oyendo ronquidos tales, dijo:—«Si con sus raudales la música me entusiasma, más la influencia me pasma que ejerce en los animales.»

J. Frutos.

### SERVICIO TELEGRAFICO.

Sr. Director del DIARIO DE TERUEL

Madrid 31 Marzo 11—30 m.

**Se ha desmentido la noticia de que don Carlos habia tenido una gran herencia.**

**Aumentan las huelgas en Bélgica, pero disminuyen las violencias. Por la destrucción de las fábricas hay gran miseria en las clases obreras. El gobierno se propone para evitar este mal dar gran impulso á las obras públicas.—G.**

Sr. Director de EL DIARIO DE TERUEL.

Madrid 31 Marzo, 7—45 n.

**Según cálculos espérase el triunfo de 15 candidatos republicanos, 5 izquierdistas, 12 romeristas, 44 canovistas y 2 carlistas.**

**En los círculos políticos solo se ocupan de elecciones.—G.**

### Revista Comercial.

#### PRECIOS DEL DIA.

**Trigo.—Chamorra superior, 37 á 38 reales fanega.**

Idem, id. ordinaria, 32 á 33.

Idem *Royo*, de 27 á 27 y 1/2.

Idem *Jeja*, de 30 á 30 y 1/2.

Idem *Morcacho*, de 24 á 25

Centeno, 21.

Cebada, 19.

**Harinas de 1.ª, á 35 pesetas saco de 92 kilos.**

Idem de 2.ª, á 33 id. id.

Idem de 3.ª, á 20 id. id. de 80 kilos.

Idem de 4.ª, á 15'75 id. de 70 id.

Idem entera, marca *B*. á 33 pesetas de 92 kilos.

Idem. id. id. *T. E.* á 31 id. id.

Idem para el consumo al pormenor, á 5'25 pesetas arroba del país ó sean 13'125 kilos, y á 5'50 pts. arroba según clase.

**Despojos.—Cabezuela, á 9'75 pesetas.**

Idem *Menudillo*, á 8'25. } Saco de 4 y 1/2

Idem *Salvado*, á 6'75. } fanegas, ó sean

Idem *Tástará*, á 5'25. } los 32'40 kilos.

**Cañamones**, de 24 á 26 rs. fanega.

**Garbanzos de 1.ª**, Fuente Saúco, de 14

Idem de 2.ª, de 11 á 12 id.

Idem de 3.ª, de 7 á 9 id.

á 17 pesetas arroba.

**Pan** de 22 á 25 cts. de peseta, medio kilo.

**Carnes, de carnero**, 1 peseta 80 cts. kilo.

Idem *de oveja*, á 1 peseta 50 cts. id.

**Tocino añejo**, á 3 pesetas id.

dem *fresco*, á 2'30 pesetas id.

**Patatas**, de 4 y 1/2 á 4'75 rs. arroba.

**Lana sucia** 54, 55 y 56 id.

**Arroz**, de 19 á 28 rs. arroba.

**Judías Pinet**, de 21 á 24 id. id.

**Bacalao**, de 34 á 35 nuevo.

**Aceite**, á 49 y id. 50 id.

**Jahón**, á 52 id. id.

**Azúcar Blanco**, á 56 id. id.

Idem *Terciado cubano*, á 46 id. id.

Idem *Dorado bayón*, á 50 id. id.

**Vino** de 1.ª de 22 á 24 rs. cántaro.

Idem de 2.ª de 17 á 20 id. id.

### Sección religiosa.

*Santos de hoy.*—Ss. Amós profeta y Amadeo, duque de Saboya.

*Santos de mañana.*—Ss. Quinciano y Victor mrs.

**Cultos.**—*Durante la cuaresma.*

*En la Catedral:* todos los domingos á las diez menos cuarto de la mañana, sermón que dirá don Ildefonso Garcia, Director del Seminario Sacerdotal de Zaragoza. Los domingos, martes y viernes á toque de oraciones ejercicio con sermón que dirá, en los dos primeros dias, el Ilmo. Prelado, y en el último, el citado señor.

*En el Salvador:* todos los viernes á las cuatro y media el ejercicio del Miserere con sermón, que dirá don Pedro Marqués.

*En Santa Teresa:* Los viernes y domingos á las 4 de la tarde Via-cruceis.

*En el Salvador de la Merced:* Al anocheer, Via-cruceis los miércoles y miserere con sermón los viernes.

*Imp. de la viuda é hijo de Zarzoso.*

**El Domingo próximo se venderá carne de novilla cebona en la carnicería de Fidel Aspas, plaza del Mercado, al precio de 1,80 el kilo con hueso y á 2,75 sin él.**

# ANUNCIOS.

## La Gaceta Municipal.

Ha empezado á publicarse esta importante revista administrativa, la cual, además de la parte legislativa, contendrá una sección doctrinal con artículos sobre asuntos administrativos de actualidad y cuestiones que se susciten con motivo de la interpretación de las leyes; y otra sección de consultas en la que serán resueltas las dudas que se expongan a la redacción, siempre que versen sobre inteligencia y aplicación de la ley.

Se publicará los días 10, 20 y último de cada mes, sin perjuicio de los números extraordinarios.

Precios de suscripción: 4'50 pesetas trimestre, 8 pesetas año. Pago adelantado.

Redacción y administración calle de Eixarchs—18—2.—Valencia.

## LA NOVEDAD

publicación de dibujos para bordar, ventajosísima á todas las familias, colegios y conventos.

Por medio de esta publicación, la más económica de cuantas en el día se conocen, podrá toda suscritora dibujar por sí misma y con la mayor perfección, aún cuando no posea conocimiento alguno de dibujo, cuanto desee.

Se remitirá gratis un número de muestra y prospecto á quien lo pida al Director don Manuel Viñado, plaza del Pueblo, 9, Zaragoza.

## INTERESANTE.

### A los padres de familia.

Se halla en esta población por circunstancias especiales un joven que desde hace años viene desempeñando en Barcelona «Colegio Queraltó» y en el Real sitio de Aranjuez» Colegio del Excmo. Sr. Conde de Peracamps, el cargo honroso del Profesorado dedicándose al preparatorio para el ingreso del Bachillerato y lo concerniente á la sección Letras del mismo.

## BLONDISTA.

Se componen y lavan toda clase de encajes, blondas y demás objetos de esta índole.

Calle de la Abadía, número 1.

En la imprenta de Baquedano, se halla de venta la nueva GUÍA DE ELECCIONES para Senadores, y Diputados á Cortes, valor 6 reales.

## MAQUINAS PARA COSER

La Compañía Fabril

### SINGER.

GARANTÍA POSITIVA,  
ENSEÑANZA GRATIS

Á DOMICILIO  
Y SIN LÍMITE ALGUNO.

HILOS DE ALGODÓN, SEDAS,  
AGUJAS, ACEITES

Y PIEZAS SUELTAS

SINGER.

MARCA DE



FABRICA

SINGER.

para toda clase de costura

DIFERENTES ACCESORIOS

GRAN BARRAJA AL CONTADO

2'50

Pesetas semanales,

sin aumento

NI ADELANTO ALGUNO

CUALQUIER MODELO DE NUESTRAS MAQUINAS

Unica casa en Teruel,

18--**SALVADOR**--18

## NODRIZA.

Hay una de recomendables circunstancias que desea criar en casa de los amos. Tiene 29 años y leche de un mes.

Darán razon calle de San Juan número 42.

8—8

En la acreditada tienda de comestibles de Mateo Carenas.—Tozal número 22 se venden á los precios que á continuación se indican los géneros siguientes:

Chocolates elaborados á brazo de 4'50-5-6-7- y 8 reales libra. Atún de zorra á 8 reales kilógramo.

Sopa pasta de todas clases; cafés, azúcares y toda clase de géneros correspondientes al ramo de tienda de comestibles.

8—8.

## INFALIBLES ESPECÍFICOS.

Se cura la tos, por 2 pesetas; el asma, por 2 id.; la garganta, por 2; las fiebres, por 2r el estómago, por 2; la jaqueca, por 3; los dolores de todas clases, por 3; la gota, por 2; la esterilidad é impotencia, por 5; los her-

pes, por 2; los tumores, por 5; el cáncer, por 3; la vista, por 4; la sordera, por 3, y las hernias, por 40.—Dirigirse, acompañando el importe en sellos ó letras, al Instituto Médico-Celular.—Barcelona.

## BONET Y MAORAD

### HERMANOS.

Compras y ventas en comisión.

Este establecimiento cuenta con varias representaciones de acreditadas fábricas y almacenes, en los géneros siguientes:

Calzado de todas clases, abanicos, licores, mantas, fajas, ornamentos para el servicio del culto divino, sedería, pañería, paquetería, azúcares, cacao, canelas, y demás géneros del país y extranjeros.

DEPOSITO de bacalao, judías, arroces, espartos, serones, tubos, perchas, palancaneros, borras para colchones y un magnífico surtido en camas de hierro, sin competencia en sus precios.

16—San Salvador.—16